

Groupe TAVINI HUIRAATIRA

QUESTION ORALE AU GOUVERNEMENT

Tarahoi, le 15 octobre 2024

TAPATI Tafai

Représentant de l'assemblée de la Polynésie française

à

Monsieur Jordy CHAN

Ministre des Grands Travaux, de l'Équipement,
en charge des Transports aériens, terrestres et maritimes



Objet : Question écrite concernant la mise en service de la passerelle d'accès passagers du navire VAEARAI

**Monsieur le Président de l'Assemblée du Fenua,
Monsieur le Président du Gouvernement,
Mesdames et Messieurs les Ministres,
Mesdames et Messieurs les élus de l'Assemblée,**

Ma question s'adresse à Monsieur le Ministre des Grands Travaux.

Monsieur le Ministre, nous souhaitons attirer votre attention sur un incident préoccupant concernant la passerelle d'accès passagers du navire de transport VAEARAI. Depuis le 17 septembre 2024, à la suite d'un incident dû à l'omission du retrait de la passerelle lors d'une manœuvre de recul du navire, celle-ci a subi des dommages, entraînant une suspension temporaire de son utilisation.

L'armateur du navire a pris ses responsabilités en procédant aux réparations nécessaires. Toutefois, il attend toujours l'autorisation de la part de la direction du Port Autonome afin de rétablir le fonctionnement normal de l'embarquement et du débarquement des passagers. Malheureusement, malgré cette attente prolongée, aucune réponse officielle n'a été fournie par le port, ce qui entraîne de nombreux désagréments pour les usagers.

En l'absence de passerelle, les passagers, en particulier les plus de 500 personnes voyageant lors du premier départ du lundi matin et un volume constant au quotidien de plus de 700 passagers au quotidien, sont contraints d'emprunter le garage pour embarquer et débarquer, les exposant ainsi aux véhicules légers et aux transports de marchandises. Nous estimons que cette situation représente un risque important pour la sécurité des passagers, notamment à la gare maritime de Papeete.

Nous sollicitons donc une intervention rapide de votre part auprès du Port Autonome afin de trouver une solution efficace à ce problème qui persiste depuis plusieurs semaines. La sécurité des passagers doit être une priorité absolue, et il est urgent de rétablir un dispositif conforme aux normes en vigueur pour garantir leur sécurité lors de l'embarquement et du débarquement.

Nous vous remercions, Monsieur le Ministre, pour l'attention que vous porterez à cette question et restons à votre disposition pour toute information complémentaire.

Dans l'attente d'une solution rapide à ce problème,

Farii mai i te tapaò no te aroha.

